

Estado32
.com.mx

**EDITORIALES, COLUMNAS,
ARTÍCULOS DE OPINIÓN Y
FOTOS POLÍTICAS
05 DE ABRIL DEL 2020**

Desesperación y enojo

Aún son incuantificables las pérdidas millonarias que está dejando la Pandemia del coronavirus en el país y, particularmente en Zacatecas. Subrayar, -por lo menos en el discurso-, el Gobierno de Zacatecas, que encabeza ALEJANDRO TELLO CRISTERNA, ha destinado alrededor de 800 millones de pesos para ayudar a los sectores productivos que se están viendo afectados.



Y decimos en el discurso, porque hay noticias de que aún no comienzan a ser dispersada la ayuda. Anote usted, que más de 64 restaurantes y una decena de hoteles cerraron temporalmente, pero otros sectores productivos están padeciendo los estragos del Covid-19. Las pérdidas millonarias aumentan todos los días.

Hace una semana, el gobernador ALEJANDRO TELLO CRISTERNA, el Secretario de Finanzas, JORGE MIRANDA CASTRO, el Secretario del Campo, ADOLFO BONILLA GÓMEZ, el Secretario de Economía, CARLOS BÁRCENA POUSS y el Secretario de SEDESOL, ROBERTO LUÉVANO RUIZ, salieron a anunciar apoyos y millones de pesos, pero hasta el momento no hay claridad en la entrega.

PARÁLISIS TOTAL

Y a propósito de la Pandemia del coronavirus, el mandatario estatal, TELLO CRISTERNA, alertó que con la llegada de la tercera fase del Covid-19, por el ahí entre el 15 al 20 abril, irremediablemente, en Zacatecas, se presentará una parálisis total en la economía. Más de la que ya existe.

Esto es, vienen, aún más, días complicados para el país y para nuestro Estado. De manera que, si esto es así, la campaña: #quédateencasa se tendrá

que ser más efectiva.

Así las cosas en Zacatecas, lo que verdaderamente urge, es que la sociedad respete las medidas que se están anunciando, y que, el Gobierno de Zacatecas cumpla su parte de apoyar, hasta donde se pueda, a los sectores productivos que la están viviendo feo en esta Pandemia del coronavirus que, lo único que ha demostrado es que la humanidad no estaba preparada para enfrentarla...

MEDIDAS CONTRA EL COVID-19

Debido a la presencia del coronavirus COVID-19, en zacatecas se han implementado varias medidas para evitar la propagación del virus.

Entre ellas, en la capital del estado, el alcalde ULISES MEJÍA HARO ha ordenado la sanitización diaria de lugares de mayor concentración de personas.

De esta manera, se sanitizan lugares como la plaza Bicentenario, el cerro de La Bufa, la plazuela Goitia y otros.

MANO DURA EN GUADALUPE

En el municipio de Guadalupe, el alcalde JULIO CESAR CHÁVEZ PADILLA, habló de imponer multas de 3 mil pesos a quienes estuvieran por las calles, y aunque se entendió como una medida muy fuerte, exagerada, era tomada en rela-

ción al crecimiento, el pasado fin de semana, de más del 500 por ciento, de las remisiones a las instalaciones de la Dirección de Seguridad Pública.

Implementó una buena estrategia de apoyo a las personas adultas mayores, siendo al momento el único municipio que lo ha hecho, donde funcionarios del gobierno municipal atienden necesidades de personas adultas mayores y les llevan medicinas, mandado o algunas otras cosas que puedan necesitar, para evitar que salgan de su domicilio.

El día de ayer pusieron en funcionamiento túneles sanitizantes en los tianguis del territorio de Guadalupe, donde quien acuda al tianguis primero pasa por un baño de un líquido.

Al momento, parece que Guadalupe es el que más medidas ha implementado para evitar que la gente salga a la calle.

En el municipio de Jerez, el alcalde ANTONIO ACEVES, determinó la suspensión de la Feria, lo que conlleva la posposición de la cabalgata del Sábado de Gloria, pero también decretó la Ley Seca, algo que, tal vez, otros municipios deberían de seguir.

ANTE LA REALIDAD, LA LUCHA CON OPTIMISMO

Sin los alarmismos ni catastrofismos que los malignos de las redes sociales nos quieren impregnar, acá en nuestro Zacatecas el proceso protector ante la pandemia del coronavirus, avanza. Hay estrategias oportunas del gobierno de ALEJANDRO TELLO y los municipios, hay una sociedad responsable e informada que gradualmente le baja a su movilización por las calles y plazas; el equipo tellista, con los Secretarios JORGE MIRANDA, GILBERTO BREÑA, ADOLFO BONILLA, ROBERTO LUÉVANO y los alcaldes conurbados SAÚL MONREAL y ULISES MEJÍA actúan con óptima coordinación y en consecuencia con los lineamientos nacionales. La semana santa no serán vacaciones, ni asueto o descanso, y menos para los gobernantes. El mandatario y sus secretarios estarán apegados a cumplir con la emergencia, atentos a reducir la curva de propagación o de contagios. Todos al 100, que ya habrá tiempos para recuperar la normalidad.

Hay que decirlo, médicos y enfermeras, los trabajadores de la salud, ya construyen la hazaña de dar más y mejor vitalidad a los zacatecanos.

LA CRISIS POR TODOS LADOS

Veán ustedes como las crisis se hilvanan para dañarnos más: crece la violencia, decrece la economía y se extiende en coronavirus, tres flagelos que parecen caballos apocalípticos decididos a barrer con las debilidades de la sociedad y con las impotencias gubernamentales, y que juntas a la ofensiva, arman la más perversa letalidad y ponen a prueba nuestra capacidad de responder a tiempo y eficazmente para contenerlas.

"Es importante que el Grupo Modelo haya reducido sus operaciones por el Covid-19".

ALEJANDRO TELLO.

La conjugación de esos males sociales hacen el juego perfecto para detener las transformaciones, estancar el desarrollo y aventamos otra vez al retroceso. El clima propicio para que la gente y los gobiernos asuman responsablemente ante la disyuntiva, o encaramos las crisis con todas las fuerzas o nos sentamos a contemplar la demolición.

No se vale resistir desde la obstinación de que nada pasará, que será una etapa transitoria y que la pandemia 'nos vino como anillo al dedo'. ¿Para qué? ¿Para calarnos? ¿Para experimentar? ¿Para otra vez sacrificarnos? Pero, a qué costo, bajo que riesgos y peligros, porque minimizar los efectos de la crisis no cambiará la realidad, ni la fatalidad o la mortalidad.

LE PEGA EL COVID-19 A LA POLÍTICA

Fresnillo, es uno de los municipios con mayor presencia política en el Estado, en el que se ha dejado de hablar de los políticos, de los que aspiran, de los que quieren gobernar el estado; incluso la entidad que habían tomado como un escenario esencial para lo que vendrá en el 2021, sin embargo la pandemia, la crisis sanitaria del COVID-19 también afectó a los que anhelaban puntar por lo menos en su tribu, en su sector, hasta partido, pero no les dio más.

ROBERTO LUEVANO, el único que aunque sabe que las posibilidades para él son mínimas, sigue con visitas de trabajo, pero su fama de los tinacos le anteceden, apoyos que su equipo de ante-campaña repartido a sus amigos, amistades y conocidos, esto le ocasionaron un daño irreversible.

Mientras ya no se habla delos que quieren aspirar, hay quien aprovecha sin tanto aspaviento, con la creación del primer comité de salud para la atención del COVID-19, la insistencia de que se abriera el Hospital de la Mujer, la integración del Comité para la atención a jornaleros, el continuar con otra, son las cosas que aventaja de los demás



Geovana Bañuelos

Solidaridad ante la pandemia

Decía Séneca que ante el miedo debe uno elegir siempre la esperanza. Y es así como debemos asumirnos frente a esta pandemia que nos azora como humanidad. De hecho, tenemos la imperiosa necesidad de repensar nuestra forma de convivencia, cuando hayamos logrado dejar atrás esta crisis. En la ayuda, la solidaridad, la empatía. Desde una vertiente más integral, donde los seres sintientes y el ambiente sean incluidos y protegidos. No podemos seguir siendo el virus del planeta; antes bien, visualizarnos como seres de cambio y resiliencia.

Debemos, bajo un principio categórico de humanidad, tratar de ayudar en la medida de lo posible. El gobierno, atento a la salud de todas las personas, ha realizado una suerte de estrategias de prevención con el propósito de poder detener esta pandemia. No queremos llegar a situaciones tan delicadas y difíciles como las que están viviendo países como Italia, España o Estados Unidos. Y frenarla nos involucra a todas y todos los mexicanos. La sociedad ha sabido responder, quedándose en casa. Unidad nacional frente a esta emergencia sanitaria. Somos un pueblo consciente y solidario que ante este tipo de eventualidades coopera y se une. Bastará ver la ayuda en los sismos de 1985 o 2017 para entenderlo.

Me preocupa sobremanera la situación tan delicada que estamos viviendo. Estoy consciente que más de la mitad de la población en México vive al día. Se encuentran en una incertidumbre atroz. No pueden dejar de trabajar porque eso significaría dejar sin alimento a sus familias. Qué terrible disyuntiva. Por eso mismo quise poner mi granito de arena: decidí donar tres meses de mi salario como legisladora para ayudar a combatir las terribles consecuencias de esta pandemia, que repercute en la salud y economía del pueblo mexicano. Lo canalizo por medio del gobierno de Zacatecas; de su gobernador Alejandro Tello Cristerna, hombre honesto y comprometido con las causas sociales, del cual, lo sé, por su conducto, llegará a las personas más vulnerables e indefensas de nuestro estado. Juntos, codo a codo, somos mucho más que dos. No debemos

olvidarlo.

La solidaridad y empatía de nuestra gente se propaga más rápido que incluso el Covid-19 y estoy en lo cierto que será la barrera que logre contenerlo. Son tiempos de ayuda y de cambio. La humanidad deberá aprender nuevas formas de interacción con su otredad. Las estrategias de los gobiernos tendrán sustento y apoyo en esta sociedad consciente y evolutiva, brindando siempre la información veraz, confiable y oportuna. En coordinación saldremos adelante. La ayuda es el camino.



Mario Caballero

La encrucijada de la 4T

Este domingo el Presidente de la República dará el discurso más importante de lo que va de su administración y, quizás, el que resulte más decisivo de su vida política. La crisis que vivimos en materia sanitaria y la inminente recesión económica lo tienen contra la pared, y esa es una de las características que menos le gusta enfrentar.

La crisis de salud cada vez más alarmante, con la inmensa mayoría de la población en confinamiento domiciliario, obligan a que el Presidente de México muestre que tiene las condiciones físicas, mentales, políticas y económicas para demostrar que si puede conducir al país a un mejor estado de cosas.

El viernes, el dólar al menudeo terminó la primera semana de abril vendiéndose en 25.36 pesos en las ventanillas de los bancos, el segundo nivel más alto del que se tenga registro; 152 pesos o el equivalente al 6.38% por arriba de como terminó vendiéndose el viernes 27 de marzo. Todo

ello, apenas dos días antes de que el ejecutivo federal anuncie el paquete de medidas económicas para contrarrestar el impacto económico de la contingencia sanitaria por COVID-19.

La contracción de la economía mexicana en el presente año, por la pandemia, será de entre 3.8 y 6 por ciento, según las estimaciones de la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL) Alicia Bárcena, quien anunció una gran recesión en el mundo en los próximos seis meses.

LAS DECISIONES que hoy tome, ponen en juego su auto denominada CUARTA TRANSFORMACIÓN porque del éxito alcanzado en las medidas que anuncie, será también el éxito de su visión de país.

Andrés Manuel López Obrador sabe que su popularidad va en declive.

Este viernes, de acuerdo con Consulta Mitofsky, sólo alcanzó una aprobación de 48.6%, es decir (-0.3) menos que el día anterior. Esta disminución en su aprobación, se presenta en medio de la emergencia nacional; la incertidumbre económica que generan las calles y las plazas vacías y los malos pronósticos del gobierno que hoy solo llama a la solidaridad.

Por todo lo anterior, el plan que presente Andrés Manuel López Obrador para enfrentar la crisis económica y de salud, habrá de definir su gobierno y su lugar en la historia.

No cabe la menor duda que un plan que resulte insuficiente generará crisis en el empleo y de seguridad, y que juntos, harían un enorme flagelo que van a sumir al país en una crisis social. Ojalá nos equivoquemos quienes lo vemos así. Por ello, La Cuarta Transformación se enfrenta a su peor encrucijada.



El Runrún dominical

Despiden gente a la mala en el Inegi

Por Alejandro Wong*



- Pánico al Covid-19 en los Cañones; bloquearon carretera en Moyahua
- Alcaldías enjaretarán peticiones al secretario de Economía
- Se acabó el año sabático en el SPAUAZ

Entre el personal del INEGI hay muchísima indignación por la forma en la que los de la 4T se quieren deshacer de ellos. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** pidió a los empresarios no despedir personal y aguantar los embates por la contingencia del Covid-19, pero sus seguidores no parecen tomarle la palabra. Resulta que un grupo de al menos 20 verificadores firmó contratos del 21 de marzo al 17 de abril, con la coordinadora del instituto **María Tomasa Badillo**, pero como la situación de emergencia ameritó posponer los trabajos del censo, pues se quieren deshacer desde antes de todo el personal, "como si fuéramos carne de cañón", dice una de las víctimas.

De los más de 2 mil trabajadores que la funcionaria federal presumió que iban a trabajar en el censo, una buena parte estaría siendo llamada a firmar su renuncia para darle, en el mejor de los casos, un pago simbólico correspondiente, y dicen que en otros casos ni las gracias les van a dar.

Caos en obras públicas

El desorden y vicios que trae **Jorge Luis Pedroza** en la Secretaría de Obras Públicas ya está generando más descontento entre los agremiados a la CMIC, que preside **Pascual González**.



MARIA TOMASA BADILLO, coordinadora del Inegi.

Y es que en algunas de las licitaciones "que ha desaparecido" el funcionario estatal, las acaba adjudicando a contratistas que no solo son externos a la cámara en Zacatecas, sino que ni siquiera son de



JORGE PEDROZA, secretario de Obras Públicas.

la entidad y que incluso tienen muy poco tiempo inscritos en el padrón de proveedores de Gobierno del Estado. Desde que el arquitecto **Jorge Hiriart** presidia la cámara de constructores, se mantenía dura la exigencia de dar obras a los constructores locales, una línea que sigue **Pascual González**, pero **Pedroza**, cuando puede despididamente se salta las trancas, no respeta los plazos de ejecución y aún tiene broncas por solventar en la Auditoría Superior del Estado.

Los cuatro delegados

En medio de la contingencia por el coronavirus, hay cuatro adoradores del proyecto de **David Monreal** que se jactan de operarle en los cuatro distritos electorales: en el 1 con cabecera en Fresnillo está **Benelly Hernández**, quien hace años protagonizó un escándalo en el aeropuerto de Tapachula, junto a otras jóvenes, por no poder comprobar la posesión de un 1 millón de pesos que llevaban; en el 2 de Jerez dice estar operando **Julia Olguín**; **Eliás Barajas** se asume con el coordinador del 3 de Zacatecas y **Javier Mendoza** en el 4 de Guadalupe. En una de esas, los cuatro esperarían ser candidatos en esos mismos distritos federales.

Pesa austeridad en la CDHEZ

Ante las medidas de austeridad y solidaridad por la crisis que genera el coronavirus, cuentan al interior de la Comisión de Derechos Humanos que es-

tarian pesando mucho las medidas para apretarse el cinturón. Y es que la presidenta de la comisión, **Luz Domínguez**, le agarró gusto por pagar estudios y asesorías que, aunque son necesarios, no se consideran prioritarios en la comisión y hay quien sostiene que la de Río Grande lo hace más por alivianar a amistades que están como proveedores.



MA. DE LA LUZ DOMÍNGUEZ, titular de la CDHEZ.

En la CDHEZ también recriminan que **Domínguez** es de los servidores públicos que temen hacer públicas sus declaraciones patrimoniales.

Entra al quite

El presidente de Tlaltenango, **Miguel Varela Pinedo**, presume que ante la

desatención de Gobierno Federal por la falta de entrega de material en los hospitales, él está repartiendo cubrebocas, gel antibacterial y otros materiales que necesitan.

El panista lamenta que los hospitales de Gobierno Federal están muy mal equipados y abastecidos, aunque tengan que enfrentar una emergencia como la que se vive con el Covid-19.



MIGUEL VARELA PINEDO, alcalde de Tlaltenango.

Son negocios

Como es costumbre en varios municipios, el presidente de Morelos **Eduardo**

Duque compró un auto-subcompacto de 160 mil pesos para rifarlo entre los contribuyentes cumplidos, pero la unidad no la adquirió en Zacatecas. Como otras compras de proveeduría, el empresario de los juegos mecánicos las hace en otras entidades, principalmente Aguascalientes. Se dice que al edil no le interesa promover la economía local, ni del estado ni su municipio y para él son solo "negocios".



JORGE RINCÓN Y ERICK MUÑOZ, subsecretarios de gobierno.

Cierran carretera por el miedo

Ayer el temor a ser contagiados por el Covid hizo que una muchedumbre de vecinos de Los Cañones bloquearan la carretera en Moyahua, para evitar el ingreso sin filtro de paisanos que llegan por la vía de Guadalajara. Los habitantes bloquearon la carretera para evitar el tránsito de vehículos. Para calmar las aguas, llegaron los subsecretarios de Gobierno **Jorge Rincón** y **Erick Muñoz**; **El Japo Lamas**, la alcaldesa de Moyahua, **Norma Castañeda**; el coordinador de la jurisdicción sanitaria **Sergio Camacho**, la Guardia Nacional, Policía Estatal y hasta un helicóptero.

El acuerdo con los inconformes fue que el gobernador **Alejandro Tello** estableciera, como en otros puntos de la entidad, instalara filtros sanitarios, como ya lo están haciendo en las Unirse. El miedo de la gente en Los Cañones se debe a que en Jalisco ven más riesgo de contagio por los 116 casos confirmados con el virus y seis muertes que reportaban. También ha generado desconfianza el asunto de la inseguridad, luego de la muerte del abogado de Juchipila **Jesús Maquir Enriquez**.

Razones morenistas



Los diputados locales morenistas que les interesa retomar actividades en el pleno, argumentarían que las actividades legislativas, tanto estatales como federales, están contempladas como actividades esenciales por la Secretaría de Salud federal, igual que las instancias encargadas de la impartición de justicia.

Pero este interés ya vendría a la baja porque **Chuy Padilla**, coordinador de diputados de Morena, ya no puede quedar bien con el presidente AMLO en la aprobación de elevar a rango constitucional los programas sociales. Les comieron el mandado en los otros congresos locales y el visto bueno del de Zacatecas ya no es necesario.

Sin sacrificio

Nadie de los 30 venerables diputados asumió el sacrificio de donar aunque fuera una parte de sus salarios para solidarizarse por la situación del Covid-19. Lo que es peor es que el cobro de viáticos en el Congreso es el más descarado y abusivo de los tres poderes a nivel estatal, y todavía peor que algunos en esta temporada de contingencia lo seguirían haciendo para que el tesorero **Álvaro Puente** les suelte el dinero.



CÉSAR ORTIZ
alcalde de Trancoso.

Le echarán la bolita



No solo los comerciantes locales han arrinconado a alcaldes como **César Ortiz**, de Trancoso, para que les entregue ayudas y subsidios y resistir la terrible crisis. En Calera, Jalpa, Río Grande, Zacatecas y otras presidencias han recibido a grupos de vendedores que exigen un apoyo. Y como otros alcaldes alegan no tener recursos como **Ulises Mejía**, de la capital, quien ofreció un programa de estímulos, les estarán enjaretando las peticiones al secretario de Economía, **Carlos Bárcena**, y que el Gobierno del Estado asuma toda la responsabilidad. Así pues, vendría una ola de peticiones y posiblemente movilizaciones para exigir ayuda.

Por cierto, en Jalpa el alcalde **Carlos Carrillo** no quiso meterse en broncas y canceló los tianguis semanales en el municipio, mientras que en Guadalupe **Julio Chávez** presumió la instalación de filtros y otras medidas para permitir que los tianguistas continúen vendiendo.

Y dicen que al que le callaron la boca fue al diputado **Omar Carrera**,

quien anticipaba el cierre total de mercados, pero que no está dispuesto a cortar una flor de su jardín para ayudarlos.

En Fresnillo recriminan la falta de solidaridad de Omar, quien también es comerciante, pero se siente más cómodo cuando cobra del erario.

Se acabó la fiesta

Pedro Martínez y su equipo del SPAUAZ, terminarán pronto su gestión en el sindicato de profesores. El secretario **Martínez** hizo bien su chamba, pero los académicos lamentan que en algunas cartaras, como al de Actas de **Mariano Casas**, se pasaron todo el periodo como año sabático y todavía no se resignan al golpe de realidad que tendrán al salir del comité, principalmente si el rector **Antonio Guzmán** no les concede el reparto de horas como algunos esperan. **Pedro Martínez** concluiría su periodo a finales de mayo de este año, y para junio se estará renovando el comité.

Competencia



Mientras **Alfredo Femat**, diputado federal, y sus cuates petistas como **Samuel Reveles**, **Teodoro Campos**, el alcalde de Loreto **José Figueroa** y otros que están metidos en el negocio de los Cendis, como el senador **José**

Narro, siguen recriminando el abandono de la 4T porque no les han soltado recursos, se vendría más competencia en el rubro de la educación. **Héctor Bernal**, de la CNOP, armó su prepa y siente que tiene competencia directa con el senador tamaulipeco.



ALFREDO FEMAT, diputado federal.



PEDRO MARTÍNEZ secretario del SPAUAZ.

Mi Jardín de Flores
Por La Madre Teresa de Chalchihuites

“El PAN propone moratoria fiscal no para ayudar a las empresas, sino para atacar a AMLO. El PAN propone ingreso fijo para los trabajadores no para ayudarlos, sino para atacar a AMLO. Lo que hace el PAN es con el fin de atacar a AMLO. Es inútil panistas, jamás regresarán al poder”: Ranferi de la Paz.

CHALCHIHUITES, ZAC. Sábado 4 de abril de 2020.- Rezo, suplico, ruego, imploro, pido a los milagrosísimos San Vicente Ferrer y San Alberto de Montecorvino me bendigan y protejan a los elementos de la Guardia Nacional acantonados en mi querido estado -que siguen en la lucha contra el peligroso crimen organizado- con la heroica encomienda de regresarnos la paz prometida; promesa firmada mediante un contrato con Zacatecas por Don Alejandro Tello Cisterna hace casi 4 años, cuando era candidato a gobernador del estado, y que sigue en “cuarentena” por temor a contraer el COVID-19.

QUE LOS Malos Organizados, Los Peores Desorganizados y El Crimen Uniformado reflexionen para evitar que sigan sufriendo sus inocentes familias, rectifiquen el mal camino andado, regresen al sendero del bien y dejen de sembrar, fabricar, elaborar, distribuir sus embutecidas drogas que tanto daño han causado a la sociedad zacatecana y a ellos mismos; que se olviden de sus letales armas y dejen de asesinar, desaparecer, secuestrar, violar, extorsionar, asaltar, robar niñas, niños, jóvenes, mujeres, hombres y ancian@s.

Y QUE MAÑANA domingo (hoy) sea un día hermoso de muchísimo éxito, lleno de salud, amor, paz, tranquilidad, felicidad y prosperidad para todas y todos ustedes. Amén.

Es el Tellovirus

EN EL OLVIDO: no hubo ni siquiera una condolencia en los diarios impresos por parte del PRI, por el cobarde asesinato de su exdiputado J. Jesús Maquir Enriquez Rodríguez, en la capital del estado cuando viajaba en un Uber; son unos malagradecidos los méndigos, por eso yo me salí del RIP.

Y SI EL mal nacido tricolor ni siquiera publicó en la prensa ni una condolencia, menos lo hizo el Tellovirus. Claro, como Jesús Maquir lo criticaba y lo ponía como lazo de cochino por gobernar contra pobres y ricos y únicamente para su familia y la caterva de lambiscones que tiene en su corrupto gabinete, pues cómo se iba a condoler de ese cobarde asesinato, tal vez “El Chicharrón”, le aconsejé que no lo hiciera, porque era tanto como darle la razón al exdiputado Jesús Maquir, por las críticas que le hizo en vida-.

Mi Jardín de Flores
El Deshumanizado PRI-Gobierno

Por La Madre Teresa de Chalchihuites



Alejandro Tello Cisterna



Cristina Rodríguez de Tello



Jaime Enriquez Félix



Benjamín de León Mojarro

-¡VÁLGAME DIOS! Ni siquiera hubo un reclamo por el PRI, ni por los diputados, ¡qué deshumanizados!-.

-ESO ME recuerda -dice don Roberto- el poema de Martín Niemöller, pastor luterano, que dice:

PRIMERO vinieron a buscar a los comunistas y no dije nada porque yo no era comunista.

LUEGO VINIERON por los judíos y no dije nada porque yo no era judío.

LUEGO VINIERON por los sindicalistas y no dije nada porque yo no era sindicalista.

LUEGO VINIERON por los católicos y no dije nada porque yo era protestante.

LUEGO VINIERON por mí pero, para entonces, ya no quedaba nadie que dijera nada.

PINCHE PRI-gobierno, ¿qué les pare-

ce? Asesinaron a uno de sus connotados miembros y les valió sombrilla-.

-SE PASAN de lanza estos desgraciados, basta que critiquen a “El Pinocho de Bernárdez” para que el bufón del rey, “El Chicharrón”, te ponga en la lista negra que le ordenó el narizón.

ME DICEN que el señor “bobernador y el Héctor Alvarado nos odian, pero no dejan de leernos; y usted, Madre Teresa, que tanto quiere al narizón y lo defiende -perdóneme- pero ya ni la amuela, uy y hasta a su “gobernadora hermosa”, también le destila miel, pero esos no son más que un par de cobardes y miserables, que todo lo que tienen se lo deben al pueblo, y ni así ven por él, deberían de aprender a mi “cabecita de algodón” que a pesar de la pandemia sigue trabajando fuera de su casa y oficinas, inaugurando hospitales y otras obras, a costa de arriesgar su salud y su vida porque, dice, “este es mi trabajo”-.

-AY, DOÑA Petra, me deja sin palabras, pero es que son mis semejantes-.

-¿SEMEJANTES? Uyyy, ojalá tuvieran, aunque sea, la cuarta parte de humanismo que usted tiene, ya sabemos que usted muchas veces deja de comer y que su ración la saca de contrabando para dársela a los niños que no han probado bocado en todo el día; también me contaron que del hábito nuevo que les dieron, el suyo lo hizo faldas para dárselas a las niñas pobres; ¿mire nomás cómo lo trae de desgastado?-

-ME CAE, Madre Teresa -dice don Roberto- que es usted una Santa Viviente, no como las que inventan los faldillones obispones.

PERO REGRESANDO con el asesinato de Jesús Maquir, el que protestó en nuestro Diario **Página 24 Zacatecas**, fue Luis Medina “El Oso”, quien declaró:

“LAMENTABLEMENTE la ocasión se presta mucho para que la delincuencia incremente su actividad, yo lamento mucho enterarme por los diarios que murió el abogado Maquir Enriquez, con quien cultivé una gran amistad cuando coincidimos en el Congreso cuando él era asesor de una diputada. Lamento mucho lo que está pasando y esto debe alertarnos a todos, por un lado exigir; pues el aparato de seguridad no está trabajando en las mejores condiciones en esta etapa, por lo que hay que entenderlo y reclamar que el gobierno presente las respuestas sobre estos temas”.

-UYYY, DON Roberto, ¿y usted cree que el “bobernador”, presente las respuestas sobre la gran cantidad de asesinatos, como dice El Oso, si el hombre se la pasa encerrado en su residencia de Bernárdez, nomás echando pata?-

SABEMOS que no, pero pues Luis Medina está exigiendo que el narizón responda por tanto asesinato, porque solamente en marzo se cometieron alrededor de 100 que quedaron impunes; no por nada el doctor Jaime Enriquez Félix, vaticinó que como “la situación está muy fea, yo creo que vamos a tener mayor número de asesinatos o muertes que los que pueda dejar la pandemia de coronavirus”, y esto lo hemos comentado aquí ¿eh?

PERO, ADEMÁS, el Jaime consideró que es de suma importancia que el Tello haga un llamado a las fuerzas públicas, a los diputados y a los presidentes municipales a cerrar filas contra la violencia:

“POR LO menos -declaró- que asuste con saliva a los que matan a zacatecanos; creo que es el momento oportuno para que el gobernador convoque a todas las fuerzas de gobierno a cerrar las filas y hacer una estrategia al margen de la Federación. Zacatecas necesita un gobierno que gobierne, no solamente que gaste el dinero”-.

-VÁLGAME DIOS! A ver si no lo re-

Viene de la Página 9

prime el señor gobernador-

-NAAA... el Jaime Enriquez siempre le ha echado huevitos al aceite, a él no lo espanta "El Pinocho de Bernárdez", ya lo ha reprimido y sigue igual de critico, además todo lo fundamenta y muy bien-

La Ratera e Inepta Jiapaz

NO CABE duda de que la Junta Inter-municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Jiapaz, va de mal a peor desde que llegó a tomar las riendas el Benjamín de León Mojarro.

EN LA capital lo consideran un raterazo, porque nadie como él ha subido tanto las tarifas del suministro del agua potable, y

el aumento del uso del alcantarillado, un impuesto que cobra por hacer del 1 y del 2.

PERO ADEMÁS el viejillo rata hace hoyos por doquier y tarda meses en cubrirlos, miren nada más las fotos que hoy sábado publica nuestro Diario Página 24 Zacatecas: tienen más agujeros que la luna-

-DEBERÍAN -dice don Roberto- de practicarle a Benjamín de León una auditoría a fondo, porque hay un fuerte el rumor de que todos los días le mete la mano al cajón-

BUENO, YO me voy. Se quedan con Dios y María Santísima-

¡25 de Octubre no se Olvida!

¿DÓNDE ESTÁN, dónde están?

HOY SÁBADO 4 de abril de 2020 se cumplen dos años y 163 días de la desaparición forzada de los "empleados" de Gobierno del Estado Rosalía Ramírez Quireza y Antonio Troncoso Escareño.

FUE EL 25 de octubre de 2017 cuando los enviaron a pagar la gasolina de las patrullas estatales que vigilan los municipios de Luis Moya, Loreto y Pinos Zacatecas, y desde entonces no aparecen.

EL 30 DE enero el señor Ismael Camberos salió a decir que los dos cadáveres que hallaron calcinados en Pinos no son de Rosalía y Antonio. Que los siguen buscando pero que no aparecen por ningún lado.

P.D.

SI DON Camberos aseguró, en aquella ocasión, que ya tenía la confesión de quiénes habían secuestrado y asesinado a Rosalía y Antonio y que sólo faltaban las pruebas "científicas" para dar completa la información, pero luego dijo que no, que no era cierta tal versión, me pregunto: ¿Tal confesión la hicieron los declarantes bajo tortura?

OTRA:

A COMO están las cosas ¿no serían sus propios compañeros de la corporación policiaca los que los desaparecieron?

SEÑOR GOBERNADOR, señor secretario de Seguridad Pública, Zacatecas tiene todo el derecho del mundo de conocer la verdad del caso Rosalía-Antonio: ¿Dónde están?

Si las Fotos Hablaran Dirían que ...

**TORTILLERIA
DEL SAGRADO CORAZÓN**

Con estos precios, ya ni las moscas se paran





La maestra Mayela Moreno Pacheco, desayunó en el restaurante Vips con Alfredo Robles García Rodríguez.



La doctora María del Rosario Rocha, desayunó en el restaurante Vips con Miguel Félix Domínguez.



La licenciada Margarita Herrera Saucedo, Adriana Carolina y Roberto Saucedo Herrera, desayunaron en el restaurante del Hotel Emporio.

LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

TELLO QUEDA BIEN CON LOS TRABAJADORES DE SALUD. En medio de la crisis sanitaria, el **góber TELLO** se anotó un acierto al otorgar contrato a más de 400 trabajadores de salud que estaban haciendo suplencias. La gestión que **NORMA CASTORENA**, lideresa del sindicato de Salud, empezó desde el año pasado surtió efecto, así que los 400 beneficiarios se meterán de lleno a atender los efectos de la pandemia, y si bien **TELLO** no les dio una base, si les recetó un mejorcito para sobrellevar su situación económica.

AMLO, EN TOBOGÁN. La aprobación de **ANDRÉS MANUEL** se ha desplomado en las últimas semanas, a propósito del pésimo manejo que ha tenido para enfrentar la crisis originada por el coronavirus. Desde el inicio de marzo que registraba niveles de 57%, cayó a 47% el 1 de abril, 10 puntos porcentuales que pasan por sucesos, como el saludo a la mamá de **EL CHAPO GUZMÁN**, la reelección inmediata de legisladores impulsada por Morena, la negativa a atender la pandemia y, la última, decir que el coronavirus le vino como anillo al dedo. Por si fuera poco, sigue la sombra de la posible renuncia de **ARTURO HERRERA**, quien sería el segundo titular de Hacienda que abandone el barco de la 4T.

MINEROS SE NIEGAN A DEJAR EL TRABAJO.

Los líderes sindicales mineros y archienemigos, **CARLOS PAVÓN** y **NAPOLEÓN GÓMEZ**, se niegan a paralizar el trabajo de sus agremiados en las unidades mineras en Zacatecas, metiendo en camisa de once varas a las principales empresas. La negativa conlleva el razonamiento de la pérdida del ingreso familiar de más de 10 mil familias, que viven de la industria en Zacatecas,



además de la imposibilidad financiera de las mineras de pagar el salario a los trabajadores, sin que ellos produzcan. En medio del galimatías, la secretaria de Economía del Gobierno Federal, **GRACIELA MÁRQUEZ COLÍN**, sigue sin atender el asunto.

PARTIDOS EN CONTRA DEL RECORTE. Los líderes de los partidos políticos, excepto Morena, se oponen a la medida que impulsa el partido de **LÓPEZ OBRADOR**, de recortar un 50% las prerrogativas para destinarlas a financiar la atención de la crisis por el Covid-19. **NOEMÍ LUNA**, del PAN, **GUSTAVO URIBE**, del PRI, y **ARTURO ORTIZ MÉNDEZ**, del PRD, coinciden en que primero se audite el recurso, que según Morena dio a los damnificados por el sismo de 2017, que hasta el momento no se ha transparentado. Y que si Morena quieren donar, que lo vuelva a hacer, pero que no busque que se haga la voluntad en los bueyes de sus compadres. ¡Tómala!



MIGRANTES EN LA MIRA. Después de que trascendió la información de que algunos casos de contagios fueron de personas provenientes de Estados Unidos, en los municipios la gente está alarmada con la llegada de nuestros paisanos, que han regresado a pasar la cuarentena a nuestra tierra. Ayer en Moyahua, habitantes hicieron un bloqueo para exigir medidas sanitarias de parte de la autoridad. Ojalá alguien salga a aclarar que nuestros migrantes no están contagiados y que su estancia ayudará a la economía de las rancherías. Si alguien ve a **JOSÉ JUAN ESTRADA**, dígame que, al menos en las redes sociales, salga a defender a nuestros migrantes.

POLITIQUERÍA



**-RENUNCIO O NO RENUNCIO, ESA ES
LA CUESTIÓN...**

Cuarentena y situación límite

*“El hombre no toma conciencia de su ser más que en las situaciones límite”
Karl Jaspers*



**VANE
VELASCO**

Zacatecana, estudiante de maestría en Psicoterapia Humanista Existencial /Universidad Humanista Hidalgo Campus Zacatecas; co-founder Lado Humano Foro social de ideas y sentimientos y del movimiento cívico por la lectura Leer expresa tu SER

Contacto: velascovane8@gmail.com
Twitter: @VaneVelasco9
Facebook: Vane Velasco, Lado Humano, Existencial Humanista Zacatecas.
Instagram: vel.vane

Vivimos un aislamiento, de acuerdo a la normativa que nos marcan nuestras autoridades gubernamentales y sanitarias, este aislamiento es llamado “cuarentena”, término que utiliza la medicina para describir el “aislamiento de personas o animales durante un periodo de tiempo no específico como método para evitar que se expanda una enfermedad”, que, al día de hoy por todos ya es conocido y que, es la forma en que los ciudadanos de todo el mundo estamos siendo co-responsables de todos.

Pero, esta condición novedosa, me genera algunas preguntas, porque sin duda, creo que para muchas personas, se alteran diversas percepciones del cómo se vive el día en aislamiento.

Algunas de ellas son las siguientes: ¿qué pasa con el tiempo? ¿qué pasa con mis prioridades?, ¿cómo se percibe el día ante una situación límite?, ¿qué significa para mí estar frente a la posibilidad de morir por causa de una infección virulenta? y ¿qué sentimientos afloran durante el encierro?, las percepciones son completamente subjetivas, y no puedo generalizar jamás, pero, sí, creo que cada uno de nosotros alcanzaremos a percibir una alteración en la NORMALIDAD DE LA REALIDAD, por ejemplo con relación

al tiempo se puede tener un sentimiento de que antes no alcanzaba el mismo para hacer muchas cosas, ahora, pareciera que el reloj se extendió, que tomé un recreo, unas vacaciones, un descanso, una actitud benévola y nos dio una prórroga para “no andar a la carrera”, la percepción del tiempo cambió, ese centinela que nos organizaba y nos estructuraba el día, dejó de cumplir sus funciones por unos cuantos días...

Ahora hay tiempo de más; nuestras prioridades también cambiaron, ahora nos urge una sola cosa, y esta es la SALVAGUARDA DE TODOS, el mantenernos sanos, desinfectados, sanitizados, y encerrados, con la única intención de mantenernos vivos, antes nuestras prioridades eran otras, el trabajo, la vida social, la escuela, la práctica de un deporte, el entrenamiento en el gym, la consulta terapéutica, la impartición de clases, etc., ahora, estamos bajo la normativa de la autoridad, confinados a un encierro que nos cambió la prioridad...

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**


**JOSÉ ORTEGA
RAMÍREZ**

Escritor, entrenador y líder masters coach en fútbol y ciencias aplicadas al deporte

Doping en el deporte

“El dinero. Todo lo mide, todo lo puede, todo lo iguala y lo hace posible”

Cualquier intento de revisar a la situación actual del *doping* no puede pasar de largo sobre sus principales protagonistas: los deportistas. Día a día encontramos en la prensa distintos casos de deportistas con pruebas positivas, escándalos en grandes pruebas deportivas, sustancias desconocidas, persecuciones judiciales y policiales, auténticas cruzadas antidoping, etc. La explicación de por qué sucede esto no es sencilla, y contiene matices sociológicos, psicológicos, legales, éticos y científicos.

Sociológicos, porque habría que explicar las razones del culto al cuerpo que se vive hoy en día y que se ejemplifica en el deporte de élite, y la asunción de ciertos cánones y modelos con los que constantemente se nos bombardea desde los medios de comunicación.

Psicológicos, porque toda esa influencia social se experimenta de diferentes formas en nuestro interior, creando nuestros propios monstruos con los que algunos no pueden sobrevivir y necesitan sustancias que les permitan evadirse, escaparse a paraísos propios de “felicidad” externos a su vida cotidiana, o exigirse hasta el máximo de sus capacidades persiguiendo superar objetivos o marcas deportivas. Legales, éticas y

científicas porque la distinción entre permitido y no permitido, “positivo” o “negativo”, es a veces una cuestión temporal sujeta a rumores y con muy poca base. La misma poca base científica que establece cuando unas sustancias o métodos perjudican a un deportista de forma física o ética.

Si de lo que se trata es de cumplir unas normas que los propios deportistas se otorgan, todo lo que quede fuera de esas normas no es ni legal ni ilegal, como tampoco es moral o inmoral, es simplemente alegal o amoral. Es este territorio donde se mueven los laboratorios que facilitan sustancias a los médicos que diseñan los planes de entrenamiento. Debería añadir un último punto, que no por evidente deja de ser importante: el dinero. Todo lo mide, todo lo puede, todo lo iguala y lo hace posible. Detrás de él podemos encontrar las casusas de esta crisis de valores de la que muchos hablan.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**

Estado32
.com.mx